

Le Cap Corse signe le premier contrat de relance

La communauté des communes a signé avec l'Etat, représenté par le préfet de Haute-Corse François Ravier, le CRTE. Un texte qui doit accélérer la relance et accompagner les transitions écologique, démographique, économique et numérique sur les territoires.



De nombreux élus du Cap Corse étaient hier à Erbalunga pour assister à la signature du premier CRTE de l'île.



Patrick Sanguinetti, président de la communauté des communes du Cap Corse et maire de Brandu, a accueilli le préfet de Haute-Corse pour signer le contrat de relance et de transition écologique.

PHOTOS CHRISTIAN BUREA

Nous avons enfin le droit de sortir à nouveau de nos murs et sortir! Non, le préfet de Haute-Corse François Ravier n'a pas fait une nouvelle annonce de fin de confinement hier dans les locaux de la communauté des communes de Haute-Corse. En en arrivant sur les lieux, il a signifié la fin du droit de réserve qui lui était imposé lors des dernières élections. Une phrase de préambule, qui a fait sourire tous les élus présents hier, dont Patrick Sanguinetti, le maire de Brandu et président de la communauté des communes du Cap Corse.

À ses côtés, les premiers magistrats de Tizzana, Serra, Biguglia, Ogliastro, Olmeta-di-Capocorso

Tous étaient réunis pour la signature du premier contrat de relance et de transition écologique. Un texte qui a été paraphé par le président de la communauté des communes du Cap Corse et le président, qui engage l'Etat dans un processus de soutien des projets de l'intercommunalité. Le CRTE, pour contrat de relance et de transition écologique, doit accompagner les transitions écologiques, démographiques économiques et numériques dans les territoires. Le CRTE est signé pour six ans.

« Intelligence collective »

« Nous sommes très heureux de signer ce texte aujourd'hui. Nous tenons d'autant à saluer cette méthode de travail qui nous a permis d'avancer avec les services de l'Etat sans amertume. Il faut mettre

en avant le rôle de la DDTM pour l'élaboration de ce CRTE dans des délais contraints. Nous allons être soutenus dans nos besoins en ingénierie. Ce qui va déboucher au final sur des actions concrètes qui visent à améliorer la vie de nos concitoyens. On conste de pilotage ou se mettre en place très prochainement pour superviser les CRTE », a expliqué Patrick Sanguinetti.

en Haute-Corse. Le Cap Corse est la première collectivité à en signer un. C'est sans doute aussi le précurseur de toute l'île. Il y a dans le Cap Corse une volonté très forte ensemble. Vous avez démontré ici sur ce territoire cette capacité à développer notre territoire. Je suis convaincu que nous signons aujourd'hui le CRTE sur un territoire qui ne manque pas de projets. Vous avez notre appui et notamment des ressources en ingénierie ».

Le représentant de l'Etat a vanté toutes les qualités du territoire unique qu'est le Cap Corse. Il a salué « toute la richesse culturelle, culturelle de ce territoire au développement multiséculaire. Vous avez tout de richesses avec les aînées de nos villages, les églises mais

aussi les nations d'Amérindiens. À cela s'ajoute un patrimoine naturel qui est tout aussi important. Peut-être pas d'affluence, dans le cadre de ce CRTE, prévoir de faire votre communauté des communes de moyens de lutte contre la pollution marine. Autant de pistes que nous pourrons explorer avec le comité de pilotage avec le moins de dépendance comme date butoir pour arriver des décisions. Mais ici la richesse des richesses, c'est cette intelligence collective que vous avez eue pour protéger votre territoire. » Des mots qui ont touché tous les élus capcorriens présents, dont Ange-Pierre Vassalli, qui a vu dans ce CRTE « une page d'avenir à écrire ». François Orsielli, maire de Tomino, a rappelé que la com-

munité des communes du Cap Corse « avait été la première à être créée en Corse sous la présidence du regretté Pierre Clément dont nous continuons à suivre la ligne directrice. Notre force est d'abord de travailler ensemble et c'est le gage de la réussite pour notre territoire ».

Les projets, eux, ne manquent pas sur ce territoire, avec notamment la création de sentiers pédestres, ou encore celle de maisons pour seniors.

Tous les élus voient enfin dans le CRTE comme une chance pour améliorer le quotidien de leurs administrés. Et plus globalement profiter au Cap Corse, qui a souvent été oublié par le passé.

V.M.